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Стабильность местного бюджетаСтабильность местного бюджета

 В 2024 году приоритетные социальные обязательства  В 2024 году приоритетные социальные обязательства 
местного бюджета – заработная плата, льготы и гаран-местного бюджета – заработная плата, льготы и гаран-
тии – выполнены в полном объёме. За два последних тии – выполнены в полном объёме. За два последних 
года значительно выросли налоговые и неналоговые по-года значительно выросли налоговые и неналоговые по-
ступления – это собственные доходы местного бюджета. ступления – это собственные доходы местного бюджета. 

Связано это, с одной стороны, с тем, что весь 2024 год Связано это, с одной стороны, с тем, что весь 2024 год 
мы предметно работали над постановкой бесхозяйного мы предметно работали над постановкой бесхозяйного 
имущества на учёт, выявляли правообладателей ранее имущества на учёт, выявляли правообладателей ранее 
неучтённых объектов недвижимости. В результате до-неучтённых объектов недвижимости. В результате до-
стигли повышения налоговых поступлений в бюджет. С стигли повышения налоговых поступлений в бюджет. С 
другой стороны, наблюдается стабильный рост доходов другой стороны, наблюдается стабильный рост доходов 
от предприятий, субъектов малого и среднего предпри-от предприятий, субъектов малого и среднего предпри-
нимательства, самозанятых.   нимательства, самозанятых.   

Доля расходов в местном бюджете на оплату труда Доля расходов в местном бюджете на оплату труда 
работников бюджетной сферы составляет 51,7 про-работников бюджетной сферы составляет 51,7 про-
цента, финансируются 61 муниципальное учрежде-цента, финансируются 61 муниципальное учрежде-
ние. Расходы социального характера превысили 75 ние. Расходы социального характера превысили 75 
процентов. Ежегодно идёт повышение расходов на процентов. Ежегодно идёт повышение расходов на 
образование, социальную политику, культуру и спорт. образование, социальную политику, культуру и спорт. 
Увеличился объём расходов на жилищно-коммуналь-Увеличился объём расходов на жилищно-коммуналь-
ное хозяйство. ное хозяйство. 

Экономика округа находится в устойчивом состоянии. В Экономика округа находится в устойчивом состоянии. В 
2024 году более чем на 20 процентов увеличилась средне-2024 году более чем на 20 процентов увеличилась средне-
месячная (начисленная) заработная плата. Регистрируемый месячная (начисленная) заработная плата. Регистрируемый 
уровень безработицы – самый низкий в Челябинской обла-уровень безработицы – самый низкий в Челябинской обла-
сти. На начало марта 2025 года на учёте в Центре занятости сти. На начало марта 2025 года на учёте в Центре занятости 
населения зарегистрированы всего 52 человека, находя-населения зарегистрированы всего 52 человека, находя-
щихся в поисках работы. С одной стороны, это хорошо, щихся в поисках работы. С одной стороны, это хорошо, 
люди заняты в производстве, в социальной сфере, в сфере люди заняты в производстве, в социальной сфере, в сфере 
услуг. При этом, как и во всём регионе, имеется серьёзный услуг. При этом, как и во всём регионе, имеется серьёзный 
дефицит резерва рабочей силы практически во всех сферах дефицит резерва рабочей силы практически во всех сферах 
экономики и, прежде всего, в жилищно-коммунальном хо-экономики и, прежде всего, в жилищно-коммунальном хо-
зяйстве и в сфере пассажирских перевозок. зяйстве и в сфере пассажирских перевозок. 

Жилищное строительство –  
движущий импульс развития экономики

С 2010 года в округе построено 39 многоквартирных домов, С 2010 года в округе построено 39 многоквартирных домов, 
из них за последние пять лет введены в эксплуатацию 10 из них за последние пять лет введены в эксплуатацию 10 
объектов. В 2024 году сдан 45-квартирный жилой дом на объектов. В 2024 году сдан 45-квартирный жилой дом на 
Дальней Даче. Сейчас ведётся строительство на улицах Дальней Даче. Сейчас ведётся строительство на улицах 
Ленина, Калинина и Вайнера. Спрос на жильё остаётся, Ленина, Калинина и Вайнера. Спрос на жильё остаётся, 
частные инвесторы продолжают строить. К примеру, на-частные инвесторы продолжают строить. К примеру, на-
чалась подготовительная работа для возведения много-чалась подготовительная работа для возведения много-
квартирного дома на улице Каолиновая. Серьёзное увели-квартирного дома на улице Каолиновая. Серьёзное увели-
чение объёмов наблюдаем в индивидуальном жилищном чение объёмов наблюдаем в индивидуальном жилищном 
строительстве. строительстве. 

Жилищное строительство реализуется также в рамках Жилищное строительство реализуется также в рамках 
программы «Переселение граждан из аварийного жилого программы «Переселение граждан из аварийного жилого 
фонда». Таких объектов у нас пока достаточно в городе. фонда». Таких объектов у нас пока достаточно в городе. 
Вместе с тем программу переселения граждан из домов, Вместе с тем программу переселения граждан из домов, 
которые были признаны непригодными для проживания которые были признаны непригодными для проживания 
до 1 января 2017 года, мы завершили ещё в 2023 году в до 1 января 2017 года, мы завершили ещё в 2023 году в 
первоочередном порядке. Ожидаем поступление средств на первоочередном порядке. Ожидаем поступление средств на 
реализацию программы переселения из домов, признанных реализацию программы переселения из домов, признанных 
непригодными для проживания после 1 января 2017 года.непригодными для проживания после 1 января 2017 года.

В 2024 году проведена большая работа по ликвидации В 2024 году проведена большая работа по ликвидации 
ветхого жилья: снесены 27 расселённых домов. Это важный ветхого жилья: снесены 27 расселённых домов. Это важный 
шаг к обновлению и улучшению городского пространства. шаг к обновлению и улучшению городского пространства. 
Освободившиеся земельные участки отмежёваны, постав-Освободившиеся земельные участки отмежёваны, постав-
лены на кадастровый учёт и в дальнейшем  исключительно лены на кадастровый учёт и в дальнейшем  исключительно 
предназначены для строительства жилья.  предназначены для строительства жилья.  

 Модернизация городской инфраструктуры Модернизация городской инфраструктуры

Серьёзный приоритет в работе – обеспечение стабильного Серьёзный приоритет в работе – обеспечение стабильного 
теплоснабжения. Из 12 неэффективных угольных котель-теплоснабжения. Из 12 неэффективных угольных котель-
ных 10 переведены на газ. Только за последние пять лет в ных 10 переведены на газ. Только за последние пять лет в 
рамках Стратегии развития округа протяжённость отре-рамках Стратегии развития округа протяжённость отре-
монтированных магистральных тепловых сетей составила монтированных магистральных тепловых сетей составила 
15,8 км. В прошлом году заменены участки трубопроводов 15,8 км. В прошлом году заменены участки трубопроводов 
по улицам Горелова, Ленина, Дальняя, Гоголя, Р. Люксем-по улицам Горелова, Ленина, Дальняя, Гоголя, Р. Люксем-
бург, Правды, Графитовая, в районе абразивного завода. В бург, Правды, Графитовая, в районе абразивного завода. В 
результате проведённой работы обеспечен нормативный результате проведённой работы обеспечен нормативный 
уровень потерь по тепловым сетям на подпитку тепло-уровень потерь по тепловым сетям на подпитку тепло-
носителя. носителя. 

Однако процесс останавливать нельзя: в рамках Однако процесс останавливать нельзя: в рамках 
концессионного соглашения ресурсоснабжающая концессионного соглашения ресурсоснабжающая 
организация АО «Челябкоммунэнерго», получив организация АО «Челябкоммунэнерго», получив 
кредит Фонда национального благосостояния, про-кредит Фонда национального благосостояния, про-
должит модернизацию котельной и замену тепловых должит модернизацию котельной и замену тепловых 
сетей на двух серьёзных участках: на улицах Ленина сетей на двух серьёзных участках: на улицах Ленина 
(от дома №16 до колледжа) и К. Либкнехта (в районе (от дома №16 до колледжа) и К. Либкнехта (в районе 
ГИБДД). В рамках концессионного соглашения пред-ГИБДД). В рамках концессионного соглашения пред-
усмотрены мероприятия по котельным с теплосетями усмотрены мероприятия по котельным с теплосетями 
в посёлке Слюдорудник, на территории городской в посёлке Слюдорудник, на территории городской 
больницы и другие. Кроме того, подрядчику предсто-больницы и другие. Кроме того, подрядчику предсто-
ит выполнить восстановление территорий, которые ит выполнить восстановление территорий, которые 
они в прошлом году разрушили в ходе капитального они в прошлом году разрушили в ходе капитального 
ремонта трубопроводов. Основной эффект, который ремонта трубопроводов. Основной эффект, который 
город стремится получить в результате исполнения город стремится получить в результате исполнения 
концессионного соглашения, – обеспечение надёж-концессионного соглашения, – обеспечение надёж-
ного теплоснабжения населения.ного теплоснабжения населения.

С 2021 года единым центром ответственности по С 2021 года единым центром ответственности по 
вопросам газификации и обеспечения подключения вопросам газификации и обеспечения подключения 
домовладений к сетям газораспределения является домовладений к сетям газораспределения является 
Единый оператор газификации. В Кыштымском го-Единый оператор газификации. В Кыштымском го-
родском округе – АО «Газпром газораспределение родском округе – АО «Газпром газораспределение 
Челябинск». Процесс догазификации идёт согласно Челябинск». Процесс догазификации идёт согласно 
очерёдности заявлений и заключенных договоров с газо-очерёдности заявлений и заключенных договоров с газо-
распределительной компанией. Вне очереди такая работа распределительной компанией. Вне очереди такая работа 
проводится в домах участников специальной военной проводится в домах участников специальной военной 
операции. Продолжается адресная работа по компенса-операции. Продолжается адресная работа по компенса-
ции расходов отдельным категориям граждан по установ-ции расходов отдельным категориям граждан по установ-
ке внутридомового газового оборудования. Завершились ке внутридомового газового оборудования. Завершились 
работы по газификации дома по улице Щорса, 50. Это работы по газификации дома по улице Щорса, 50. Это 
последний многоквартирный дом на территории округа, последний многоквартирный дом на территории округа, 
газоснабжение которого осуществлялось на привозном газоснабжение которого осуществлялось на привозном 
газе, что было неэффективно и небезопасно. газе, что было неэффективно и небезопасно. 

РАЗВИТИЕ

Новостройка на Дальней Даче.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА. Глава Кыштымского городского округа, секретарь местного  отделения партии Глава Кыштымского городского округа, секретарь местного  отделения партии 
«Единая Россия» «Единая Россия» Людмила Александровна ШЕБОЛАЕВА Людмила Александровна ШЕБОЛАЕВА об итогах социально – экономического развития об итогах социально – экономического развития 
муниципалитета в 2024 году и задачах на 2025 год.муниципалитета в 2024 году и задачах на 2025 год.

10 ›10 ›

Замена магистрального трубопровода  
на улице Дальняя.

Решена многолетняя проблема жителей  
по ул. Щорса, 50.

Движение вперёд: итоги Движение вперёд: итоги 
преобразований и новые целипреобразований и новые цели
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На 1 января 2025 года АО «Газпром газораспре-На 1 января 2025 года АО «Газпром газораспре-
деление Челябинск» заключило 1 659 договоров с деление Челябинск» заключило 1 659 договоров с 
кыштымцами на догазификацию. Однако процесс кыштымцами на догазификацию. Однако процесс 

подключения оператором движется медленно из-за отсутствия подключения оператором движется медленно из-за отсутствия 
необходимого объёма финансирования и дефицита кадров. На необходимого объёма финансирования и дефицита кадров. На 
сегодняшний день имеем достаточное количество объектов, сегодняшний день имеем достаточное количество объектов, 
где сроки по догазификации сорваны. В каждой ситуации где сроки по догазификации сорваны. В каждой ситуации 
разбираемся с руководством газораспределительной ком-разбираемся с руководством газораспределительной ком-
пании адресно, предметно. Многое зависит и от того, готовы пании адресно, предметно. Многое зависит и от того, готовы 
ли жители принять газ, выполнив необходимые требования ли жители принять газ, выполнив необходимые требования 
по внутридомовому оборудованию. Важный вопрос – гази-по внутридомовому оборудованию. Важный вопрос – гази-
фикация района Егозинка, где 659 домов. На догазификацию, фикация района Егозинка, где 659 домов. На догазификацию, 
технологическое присоединение к сетям, уже заключено 423 технологическое присоединение к сетям, уже заключено 423 
договора.  В этих условиях продолжаем работать с региональ-договора.  В этих условиях продолжаем работать с региональ-
ным министерством строительства по выделению средств для ным министерством строительства по выделению средств для 
строительства разводящих сетей на отдельных участках, где строительства разводящих сетей на отдельных участках, где 
это остаётся целесообразно. это остаётся целесообразно. 

Вместе с тем процесс газификации идёт и отсутствие ли-Вместе с тем процесс газификации идёт и отсутствие ли-
митов на основной ГРС «Кыштым» не является причиной для митов на основной ГРС «Кыштым» не является причиной для 
задержки газификации частного сектора. На проектную до-задержки газификации частного сектора. На проектную до-
кументацию для строительства ГРС «Кыштым-2» мощностью кументацию для строительства ГРС «Кыштым-2» мощностью 
30 тыс. м3/ ч, которую разработало ООО «Капитал Сити», 30 тыс. м3/ ч, которую разработало ООО «Капитал Сити», 
получено положительное заключение госэкспертизы. В этом получено положительное заключение госэкспертизы. В этом 
году начнётся строительство, ввод в эксплуатацию заплани-году начнётся строительство, ввод в эксплуатацию заплани-
рован на начало 2026 года. Ещё одна серьёзная задача – за-рован на начало 2026 года. Ещё одна серьёзная задача – за-
вершение проектно-изыскательских работ на строительство вершение проектно-изыскательских работ на строительство 
межпоселкового газопровода до Слюдорудника и получение межпоселкового газопровода до Слюдорудника и получение 
положительного заключения госэкспертизы. В прошлом году положительного заключения госэкспертизы. В прошлом году 
АО «Радиозавод» завершил газификацию базы отдыха «Бун-АО «Радиозавод» завершил газификацию базы отдыха «Бун-
чук», что позволило заняться вопросом газификации муници-чук», что позволило заняться вопросом газификации муници-
пального загородного лагеря «Волна», проект уже разработан. пального загородного лагеря «Волна», проект уже разработан. 
В планах и газификация оздоровительного лагеря «Радуга» .В планах и газификация оздоровительного лагеря «Радуга» .

Совместно с собственниками электрохозяйства приведе-Совместно с собственниками электрохозяйства приведе-
но в соответствие качество электроэнергии для большин-но в соответствие качество электроэнергии для большин-
ства потребителей, продолжается работа по замене опор, ства потребителей, продолжается работа по замене опор, 
проводов на СИП, ревизии и обслуживания оборудования. проводов на СИП, ревизии и обслуживания оборудования. 
Серьёзно работает сетевая организация «Россети» по модер-Серьёзно работает сетевая организация «Россети» по модер-
низации системы электроснабжения. Только за последние низации системы электроснабжения. Только за последние 
три года заменено 20 км сетей на «низкой» стороне.  Про-три года заменено 20 км сетей на «низкой» стороне.  Про-
должаем наводить порядок на сетях наружного освещения, должаем наводить порядок на сетях наружного освещения, 
находящихся в муниципальной собственности и там, где находящихся в муниципальной собственности и там, где 
позволяют технические условия. позволяют технические условия. 

В рамках энергосервисного контракта в 2024 году выпол-В рамках энергосервисного контракта в 2024 году выпол-
нялась работа по замене ламп, выработавших свой ресурс, в нялась работа по замене ламп, выработавших свой ресурс, в 
светильниках наружного освещения. Эту работу продолжим светильниках наружного освещения. Эту работу продолжим 
по итогам результатов замера освещённости улиц. Кроме по итогам результатов замера освещённости улиц. Кроме 
того, количество светильников ежегодно увеличиваем в того, количество светильников ежегодно увеличиваем в 
рамках договорённостей с собственниками электрических рамках договорённостей с собственниками электрических 
опор (сетевой организацией). опор (сетевой организацией). 

В рамках благоустройства в центре заменены опоры В рамках благоустройства в центре заменены опоры 
наружного освещения. Кыштымцы и гости города оцени-наружного освещения. Кыштымцы и гости города оцени-
ли, насколько стильно и красиво смотрятся чёрные опоры ли, насколько стильно и красиво смотрятся чёрные опоры 
вместо старых бетонных столбов, отметили хорошую осве-вместо старых бетонных столбов, отметили хорошую осве-
щённость улиц. Сделали эти работы пока только в центре, щённость улиц. Сделали эти работы пока только в центре, 
в будущем заменим опоры по пути пешеходного туристи-в будущем заменим опоры по пути пешеходного туристи-
ческого маршрута от центра в сторону Народного дома. В ческого маршрута от центра в сторону Народного дома. В 
2026 году совместно с Министерством дорожного хозяйства 2026 году совместно с Министерством дорожного хозяйства 
и транспорта Челябинской области планируем построить и транспорта Челябинской области планируем построить 
участок сети наружного освещения от Каолинового до Кор-участок сети наружного освещения от Каолинового до Кор-
дона Рождественский, проект на участок областной дороги дона Рождественский, проект на участок областной дороги 
проходит госэкспертизу. Будем продолжать настойчиво проходит госэкспертизу. Будем продолжать настойчиво 
работать с региональным Министерством дорожного хозяй-работать с региональным Министерством дорожного хозяй-
ства и транспорта по строительству сетей наружного осве-ства и транспорта по строительству сетей наружного осве-
щения на участках дорог областного значения на въездах в щения на участках дорог областного значения на въездах в 
город: в районе стелы «Кыштым» и на Каслинском шоссе. По город: в районе стелы «Кыштым» и на Каслинском шоссе. По 
инициативным проектам жителей построена линия наруж-инициативным проектам жителей построена линия наруж-
ного освещения на улице Станционная, выполнена архи-ного освещения на улице Станционная, выполнена архи-
тектурная подсветка здания ДК металлургов, установлены тектурная подсветка здания ДК металлургов, установлены 
дополнительные светильники на улице Садовой, напротив дополнительные светильники на улице Садовой, напротив 
детского сада №2. В 2025-й, юбилейный год, начали с мон-детского сада №2. В 2025-й, юбилейный год, начали с мон-
тажа опор и светильников на площадке вокруг танка «Т-34», тажа опор и светильников на площадке вокруг танка «Т-34», 
запланировано строительство линии наружного освещения запланировано строительство линии наружного освещения 
по улицам Правды и Победы, на территории стоянки около по улицам Правды и Победы, на территории стоянки около 
городской больницы. городской больницы. 

2024 год запомнился сюрпризами, которые преподнесла 2024 год запомнился сюрпризами, которые преподнесла 
природа – весенний паводок и ливни, когда пришла боль-природа – весенний паводок и ливни, когда пришла боль-
шая вода. На протяжении многих лет мы наблюдали период шая вода. На протяжении многих лет мы наблюдали период 
маловодья, воды не хватало. Благодаря поддержке губерна-маловодья, воды не хватало. Благодаря поддержке губерна-
тора Алексея Леонидовича Текслера был решён вопрос по тора Алексея Леонидовича Текслера был решён вопрос по 
перекачке воды из Долгобродского водохранилища в Кыш-перекачке воды из Долгобродского водохранилища в Кыш-
тымское, чтобы не допустить высыхания наших прудов, и тымское, чтобы не допустить высыхания наших прудов, и 
самое главное – сохранить на уровне наш единственный самое главное – сохранить на уровне наш единственный 
питьевой источник – озеро Сугомак. Занимались данной питьевой источник – озеро Сугомак. Занимались данной 
проблемой последние два года. В этих условиях реализо-проблемой последние два года. В этих условиях реализо-
вывали проект по реконструкции северного водосброса вывали проект по реконструкции северного водосброса 
гидротехнического сооружения. В своё время некоторых   гидротехнического сооружения. В своё время некоторых   
жителей возмущали бетонные берега водоёма, а прошлым жителей возмущали бетонные берега водоёма, а прошлым 
летом году, когда количество осадков и грунтовых воды летом году, когда количество осадков и грунтовых воды 
было запредельным, северный водосброс нас как раз выру-было запредельным, северный водосброс нас как раз выру-
чил. Благодаря принятым мерам нам удалось не допустить чил. Благодаря принятым мерам нам удалось не допустить 
серьёзных ЧС, связанных с подтоплением города. Задача на серьёзных ЧС, связанных с подтоплением города. Задача на 
ближайшее время – капитально отремонтировать и южный ближайшее время – капитально отремонтировать и южный 
водосбор ГТС. водосбор ГТС. 

Завершена реконструкция напорного коллектора и Завершена реконструкция напорного коллектора и 
строительство канализационно-насосной станции на Ко-строительство канализационно-насосной станции на Ко-
ноплянке. Введение в эксплуатацию данных объектов по-ноплянке. Введение в эксплуатацию данных объектов по-
зволит решить многолетнюю проблему микрорайона по зволит решить многолетнюю проблему микрорайона по 
подключению к централизованной системе канализации. подключению к централизованной системе канализации. 
Продолжится активная застройка, развитие и благоустрой-Продолжится активная застройка, развитие и благоустрой-
ство данной территории. К сожалению, проект по водоводу ство данной территории. К сожалению, проект по водоводу 
посёлка Тайгинка очень непростой и даётся нам крайне посёлка Тайгинка очень непростой и даётся нам крайне 
тяжело. Проект повторно не прошёл государственную тяжело. Проект повторно не прошёл государственную 
экспертизу. Подрядчик устраняет замечания, продолжаем экспертизу. Подрядчик устраняет замечания, продолжаем 
работать, отступать точно не намерены.работать, отступать точно не намерены.

Несколько лет сети водоснабжения и водоотведения Несколько лет сети водоснабжения и водоотведения 
находятся в банкротстве предприятия МУП «Кыштымво-находятся в банкротстве предприятия МУП «Кыштымво-
доканал», поэтому муниципалитету очень сложно пока доканал», поэтому муниципалитету очень сложно пока 
решать вопросы модернизации сетей и текущего ремонта. решать вопросы модернизации сетей и текущего ремонта. 
Изыскиваем возможности решать неотложные задачи. В Изыскиваем возможности решать неотложные задачи. В 
рамках капремонта по замене тепловых сетей заменили в рамках капремонта по замене тепловых сетей заменили в 
прошлом году по рядка одного километра сетей водоснаб-прошлом году по рядка одного километра сетей водоснаб-
жения. Обильное количество осадков в 2024 году привели к жения. Обильное количество осадков в 2024 году привели к 
нарушениям качества питьевого водоснабжения, а именно, нарушениям качества питьевого водоснабжения, а именно, 
по цветности. Для решения вопроса направлено около по цветности. Для решения вопроса направлено около 
девяти миллионов рублей на поставку кварцевого фракци-девяти миллионов рублей на поставку кварцевого фракци-
онированного материала в качестве фильтрующей загрузки онированного материала в качестве фильтрующей загрузки 
контактных осветлителей на насосно-фильтровальной контактных осветлителей на насосно-фильтровальной 
станции «Сугомак». Это крайне важная задача на 2025 год, станции «Сугомак». Это крайне важная задача на 2025 год, 
осветлители не менялись с момента строительства водо-осветлители не менялись с момента строительства водо-
забора. Песок кварцевый закуплен, летом начнётся работа забора. Песок кварцевый закуплен, летом начнётся работа 
по замене осветлителей. Процесс достаточно непростой, в по замене осветлителей. Процесс достаточно непростой, в 
основном вручную, но работа будет выполнена, чтобы до-основном вручную, но работа будет выполнена, чтобы до-
биться положительного результата. биться положительного результата. 

В 2024 году отремонтировано свыше пяти километров В 2024 году отремонтировано свыше пяти километров 
опорных дорог. Финансирование из области по нашей опорных дорог. Финансирование из области по нашей 
просьбе увеличили, что позволило отремонтировать боль-просьбе увеличили, что позволило отремонтировать боль-
шой участок: от центра, включая «круговое движение», до шой участок: от центра, включая «круговое движение», до 
улицы М.-Сибиряка. Использовали договоры «длительного улицы М.-Сибиряка. Использовали договоры «длительного 
цикла»: подрядчик ремонтирует дорогу, а оплату за выпол-цикла»: подрядчик ремонтирует дорогу, а оплату за выпол-
ненную работу получает в следующем году. В прошлом году ненную работу получает в следующем году. В прошлом году 
подрядчик выполнял работы по второму этапу капиталь-подрядчик выполнял работы по второму этапу капиталь-
ного ремонта участков на улицах Ленина (до АО «Радио-ного ремонта участков на улицах Ленина (до АО «Радио-
завод»), Карла Либкнехта (от улицы Механическая до же-завод»), Карла Либкнехта (от улицы Механическая до же-
лезнодорожного переезда ЧГРЭС). Проект этот двухлетний. лезнодорожного переезда ЧГРЭС). Проект этот двухлетний. 

Отмечу, что по данному объекту нарекания и у нас, и у Отмечу, что по данному объекту нарекания и у нас, и у 
жителей. В полном объёме рассчитываться с подрядчиком жителей. В полном объёме рассчитываться с подрядчиком 
не собираемся, пока недочёты не устранят. Готовимся к по-не собираемся, пока недочёты не устранят. Готовимся к по-
вторным лабораторным исследованиям, подрядчик взял вторным лабораторным исследованиям, подрядчик взял 
обязательство в июне устранить все замечания. Оплата обязательство в июне устранить все замечания. Оплата 
будет за полностью и качественные работы.  В 2024 году будет за полностью и качественные работы.  В 2024 году 
совместно с Миндором Челябинской области нам удалось совместно с Миндором Челябинской области нам удалось 
решить вопрос по ремонту участка автодороги областного решить вопрос по ремонту участка автодороги областного 
значения до посёлка Тайгинка. В этом году запланирован значения до посёлка Тайгинка. В этом году запланирован 
ремонт следующего участка автодороги «Кыштым-Тайгин-ремонт следующего участка автодороги «Кыштым-Тайгин-
ка-Сайма». В этом году текущий ремонт дорог и нанесение ка-Сайма». В этом году текущий ремонт дорог и нанесение 
разметки мешают завершить неблагоприятные погодные разметки мешают завершить неблагоприятные погодные 
условия.условия.

Вызывает серьёзное беспокойство организация пасса-Вызывает серьёзное беспокойство организация пасса-
жирских перевозок по внутримуниципальной маршрутной жирских перевозок по внутримуниципальной маршрутной 
сети: на маршрутки достаточно много нареканий. В округе сети: на маршрутки достаточно много нареканий. В округе 
восемь перевозчиков работают на 30 маршрутах. Отдельные восемь перевозчиков работают на 30 маршрутах. Отдельные 
перевозчики начали срывать график, мы их за это штрафу-перевозчики начали срывать график, мы их за это штрафу-
ем. Причин здесь несколько: кадровые, технические, связан-ем. Причин здесь несколько: кадровые, технические, связан-
ные с износом транспортных средств и их обслуживанием, ные с износом транспортных средств и их обслуживанием, 
повышение расходов на ГСМ, оборудование. Тариф в Кыш-повышение расходов на ГСМ, оборудование. Тариф в Кыш-
тымском городском округе регулируемый, рост стоимости тымском городском округе регулируемый, рост стоимости 
проезда для населения сдерживается. Считаем, что это проезда для населения сдерживается. Считаем, что это 
правильно, однако пошёл сбой. Привлекли членов Обще-правильно, однако пошёл сбой. Привлекли членов Обще-
ственной палаты, Совета ветеранов округа, согласовали с ственной палаты, Совета ветеранов округа, согласовали с 
профсоюзами: где и каким образом надо поменять график профсоюзами: где и каким образом надо поменять график 
маршрутов. Общественники провели мониторинг движения маршрутов. Общественники провели мониторинг движения 
транспорта в части его загруженности и регулярности пас-транспорта в части его загруженности и регулярности пас-
сажирских перевозок, определили «болевые» точки. В 2024 сажирских перевозок, определили «болевые» точки. В 2024 
году закупили три автобуса ГАЗ А68R52. Новые автобусы году закупили три автобуса ГАЗ А68R52. Новые автобусы 
отработали 30 дней по трём самым популярным маршрутам отработали 30 дней по трём самым популярным маршрутам 
с учётом удобного графика, обеспечивающего доставку со-с учётом удобного графика, обеспечивающего доставку со-
трудников на предприятия в часы пиковых нагрузок. При трудников на предприятия в часы пиковых нагрузок. При 
этом все существующие маршруты продолжали работать этом все существующие маршруты продолжали работать 
без изменений. Новый транспорт получил положительные без изменений. Новый транспорт получил положительные 
отзывы кыштымцев. Собрали обратную связь от населения, отзывы кыштымцев. Собрали обратную связь от населения, 
внимательно изучили комментарии в социальных сетях, внимательно изучили комментарии в социальных сетях, 
где содержались полезные предложения по улучшению где содержались полезные предложения по улучшению 
маршрутов и расписания, на практике наиболее востребо-маршрутов и расписания, на практике наиболее востребо-
ванными оказались утренние рейсы. Для дальнейшего ис-ванными оказались утренние рейсы. Для дальнейшего ис-
пользования этого автопарка согласно действующему зако-пользования этого автопарка согласно действующему зако-
нодательству необходимо провести аукцион, чтобы выбрать нодательству необходимо провести аукцион, чтобы выбрать 
подрядчика, который займётся регулярным обслуживанием подрядчика, который займётся регулярным обслуживанием 
этих автобусов. Они будут касаться основных болевых точек: этих автобусов. Они будут касаться основных болевых точек: 
Нижний Кыштым, больница, КАТО, Дальняя Дача и радио-Нижний Кыштым, больница, КАТО, Дальняя Дача и радио-
завод. Планируем, что автобусы вернутся на маршрутную завод. Планируем, что автобусы вернутся на маршрутную 
сеть в мае после завершения всех необходимых процедур.     сеть в мае после завершения всех необходимых процедур.     

В 2024 году мы начали текущий ремонт здания объеди-В 2024 году мы начали текущий ремонт здания объеди-
нённого железнодорожного и автовокзала, построенного в нённого железнодорожного и автовокзала, построенного в 
начале 2000-х годов. Выполнены объёмы работ в рамках начале 2000-х годов. Выполнены объёмы работ в рамках 
обязательств муниципалитета. Объект имеет сложную струк-обязательств муниципалитета. Объект имеет сложную струк-
туру собственности: часть территории и помещений вокзала туру собственности: часть территории и помещений вокзала 
принадлежит Южно-Уральской железной дороге, поэтому принадлежит Южно-Уральской железной дороге, поэтому 
все согласования, включая требования к залам ожидания и все согласования, включая требования к залам ожидания и 
выбору цветовой гаммы, решались совместно с областным выбору цветовой гаммы, решались совместно с областным 
руководством железной дороги. В 2024 году Кыштым получил руководством железной дороги. В 2024 году Кыштым получил 
субсидию из областного бюджета. Эти средства вместе с фи-субсидию из областного бюджета. Эти средства вместе с фи-
нансированием из местного бюджета пошли на ремонт фаса-нансированием из местного бюджета пошли на ремонт фаса-
да здания, выходящего на городскую сторону, зала ожидания да здания, выходящего на городскую сторону, зала ожидания 
и санузлов. В текущем году ЮУрЖД планирует приступить к и санузлов. В текущем году ЮУрЖД планирует приступить к 
ремонту прежде всего кровли, фасада со стороны перрона и ремонту прежде всего кровли, фасада со стороны перрона и 
внутренних помещений вокзала, принадлежащих железной внутренних помещений вокзала, принадлежащих железной 
дороге. Уверена, что эти обязательства будут выполнены. дороге. Уверена, что эти обязательства будут выполнены. 
Объявили аукцион на замену мебели в зале ожидания, пред-Объявили аукцион на замену мебели в зале ожидания, пред-
стоит ещё обновить информационную составляющую вокза-стоит ещё обновить информационную составляющую вокза-
ла, включая уличные часы на фасаде здания. ла, включая уличные часы на фасаде здания. 

РАЗВИТИЕ

› 9› 9

Движение вперёд: итоги преобразований и новые целиДвижение вперёд: итоги преобразований и новые цели

Показатели 2020 2021 2022 2023 2024
Ежегодный прирост 
протяжённости сетей 
наружного освещения, км

2,350 0,665 0,622 2,147 1,329

Итого: 7,113 км
Ежегодный прирост 
светильников, шт.

38 32 30 121 79

Итого: 300 (всего свыше 3000)

Ремонт дороги по улице Ленина.

Северный водосброс ГТС справился с обильным  
паводком 2024 года.

Новые конические опоры освещения в центре города.
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Существенно обновили привокзальную площадь. На Существенно обновили привокзальную площадь. На 
этом останавливаться не собираемся, необходимо выпол-этом останавливаться не собираемся, необходимо выпол-
нить озеленение, установить малые архитектурные формы. нить озеленение, установить малые архитектурные формы. 

Городская жизнь меняется к лучшемуГородская жизнь меняется к лучшему

Вопросы благоустройства занимают лидирующие пози-Вопросы благоустройства занимают лидирующие пози-
ции по количеству обращений граждан. Запрос на данную ции по количеству обращений граждан. Запрос на данную 
программу у населения высокий.  Работа проведена серьёз-программу у населения высокий.  Работа проведена серьёз-
ная. Во-первых, спасибо кыштымцам и всем депутатам, ная. Во-первых, спасибо кыштымцам и всем депутатам, 
за то, что они активно участвуют в жизни нашего города, за то, что они активно участвуют в жизни нашего города, 
подают заявки на инициативное бюджетирование. Идеи подают заявки на инициативное бюджетирование. Идеи 
разные: локальные и общественные, на благо города. Можно разные: локальные и общественные, на благо города. Можно 
с уверенностью сказать, что на территории Кыштымского с уверенностью сказать, что на территории Кыштымского 
городского округа успешно реализуется муниципальная городского округа успешно реализуется муниципальная 
практика инициативного бюджетирования, когда депутаты практика инициативного бюджетирования, когда депутаты 
в своих округах, инициаторы проектов и общественники в своих округах, инициаторы проектов и общественники 
входят в группы контроля за ходом работ. В 2024 году из об-входят в группы контроля за ходом работ. В 2024 году из об-
ластного бюджета Кыштымскому городскому округу на ре-ластного бюджета Кыштымскому городскому округу на ре-
ализацию инициативных проектов граждан было выделено ализацию инициативных проектов граждан было выделено 
31,8 млн рублей. Жители представили 61 инициативу, что 31,8 млн рублей. Жители представили 61 инициативу, что 
говорит о высоком спросе населения на данную программу. говорит о высоком спросе населения на данную программу. 
Реализовано 14 инициативных проектов, прошедших кон-Реализовано 14 инициативных проектов, прошедших кон-
курсный отбор.курсный отбор.

В качестве успешного проекта могу отметить преобра-В качестве успешного проекта могу отметить преобра-
жение территории возле детского сада №2 и храма. Здесь жение территории возле детского сада №2 и храма. Здесь 
при благоустройстве применён комплексный подход. Решён при благоустройстве применён комплексный подход. Решён 
вопрос с подсветкой тротуара, установлены дополнитель-вопрос с подсветкой тротуара, установлены дополнитель-
ные светильники. Пришлось поработать с тепло- и водо-ные светильники. Пришлось поработать с тепло- и водо-
снабжающей организациями в части решения вопроса по снабжающей организациями в части решения вопроса по 
размещению их колодцев, и сегодня территория смотрится размещению их колодцев, и сегодня территория смотрится 
ухоженно. Ещё один из таких удачных общественных про-ухоженно. Ещё один из таких удачных общественных про-
ектов – благоустройство территории, прилегающей к Кыш-ектов – благоустройство территории, прилегающей к Кыш-
тымскому филиалу Южно-Уральского государственного тымскому филиалу Южно-Уральского государственного 
колледжа. Мы провели серьёзную подготовительную рабо-колледжа. Мы провели серьёзную подготовительную рабо-
ту, поскольку земельный участок, прилегающий к колледжу, ту, поскольку земельный участок, прилегающий к колледжу, 
находился в областной собственности. Проработали этот находился в областной собственности. Проработали этот 
вопрос, выполнили благоустройство. Затем региональное вопрос, выполнили благоустройство. Затем региональное 
министерство образования и науки поддержало мою прось-министерство образования и науки поддержало мою прось-
бу, колледжу были выделены дополнительные средства на бу, колледжу были выделены дополнительные средства на 
замену ограждения территории. Перед образовательным замену ограждения территории. Перед образовательным 
учреждением установим лавочки и урны. учреждением установим лавочки и урны. 

В 2025 году по итогам конкурса в работу приняты 12 ини-В 2025 году по итогам конкурса в работу приняты 12 ини-
циативных проектов жителей, которые будут реализованы циативных проектов жителей, которые будут реализованы 
до сентября. Фракция депутатов партии «Единая Россия» в до сентября. Фракция депутатов партии «Единая Россия» в 
Собрании депутатов вышла с инициативой в правительство Собрании депутатов вышла с инициативой в правительство 
Челябинской области о реализации в регионе отдельной Челябинской области о реализации в регионе отдельной 
программы по благоустройству дворовых территорий. программы по благоустройству дворовых территорий. 

В рамках программы «Формирование комфортной го-В рамках программы «Формирование комфортной го-
родской среды» нам удалось значительно изменить облик родской среды» нам удалось значительно изменить облик 
нашего центра. Напомню, за благоустройство территории нашего центра. Напомню, за благоустройство территории 
перед универмагом проголосовали сами кыштымцы в 2023 перед универмагом проголосовали сами кыштымцы в 2023 
году. году. 

Мы не могли не прислушаться к этому выбору. Работы Мы не могли не прислушаться к этому выбору. Работы 
были условно разделены на три этапа. Первый – замена были условно разделены на три этапа. Первый – замена 
разрушающихся подпорных стенок в сквере и на клумбах разрушающихся подпорных стенок в сквере и на клумбах 
перед универмагом, обновление тротуарной плитки на перед универмагом, обновление тротуарной плитки на 
остановке. Затем продолжили работы на «каскаде» по остановке. Затем продолжили работы на «каскаде» по 
укладке гранитного парапета, чтобы защитить подпорные укладке гранитного парапета, чтобы защитить подпорные 
стенки от дождей, заменили скамейки. Следующий этап стенки от дождей, заменили скамейки. Следующий этап 
– две площадки за остановкой, выше к универмагу. Эту тер-– две площадки за остановкой, выше к универмагу. Эту тер-
риторию мы тоже приведём в порядок. На другой стороне, риторию мы тоже приведём в порядок. На другой стороне, 
вдоль «Демидовского», тротуарную плитку заменили на вдоль «Демидовского», тротуарную плитку заменили на 
гранит. Благоустроили территорию на остановке в сторону гранит. Благоустроили территорию на остановке в сторону 
Нижнего Кыштыма. Нижнего Кыштыма. 

Мы, наконец, выиграли Всероссийский конкурс лучших Мы, наконец, выиграли Всероссийский конкурс лучших 
проектов формирования комфортной городской среды в проектов формирования комфортной городской среды в 
малых городах, и 2025 год в этом плане у нас будет ещё более малых городах, и 2025 год в этом плане у нас будет ещё более 
напряжённый: всего один год даётся для освоения средств. напряжённый: всего один год даётся для освоения средств. 
Будем в течение лета благоустраивать набережную речки Будем в течение лета благоустраивать набережную речки 
Кыштымка в центре города. Проект дорогостоящий, доволь-Кыштымка в центре города. Проект дорогостоящий, доволь-
но сложный. Подрядчик уже определён, приступит к работе но сложный. Подрядчик уже определён, приступит к работе 
сразу после майских праздников. В 2026 году вновь направим сразу после майских праздников. В 2026 году вновь направим 
заявку на Всероссийский конкурс с проектом благоустрой-заявку на Всероссийский конкурс с проектом благоустрой-
ства Нижнего Кыштыма, концепция, разработана Русской ства Нижнего Кыштыма, концепция, разработана Русской 
медной компанией.медной компанией.

Продолжаем заниматься развитием и наполнением пар-Продолжаем заниматься развитием и наполнением пар-
ка семейного отдыха им. А.С. Пушкина. По итогам детского ка семейного отдыха им. А.С. Пушкина. По итогам детского 
голосования не территории парка установлена скульптура голосования не территории парка установлена скульптура 
«Кот учёный», которая привлекла внимание и жителей, и «Кот учёный», которая привлекла внимание и жителей, и 
гостей города. Практика муниципально-частного партнёр-гостей города. Практика муниципально-частного партнёр-
ства – подписание соглашений о социальном партнёрстве – в ства – подписание соглашений о социальном партнёрстве – в 
2024 году была продолжена с АО «Радиозавод». Предприятие 2024 году была продолжена с АО «Радиозавод». Предприятие 
сделало городу великолепный подарок –«колесо обозрения». сделало городу великолепный подарок –«колесо обозрения». 
Изготовление самого аттракциона завершено, конструкции Изготовление самого аттракциона завершено, конструкции 
все доставлены в Кыштым. Мы провели ультразвуковое все доставлены в Кыштым. Мы провели ультразвуковое 
исследование фундамента и приняли решение обязать под-исследование фундамента и приняли решение обязать под-
рядчика провести дополнительное укрепление фундамента, рядчика провести дополнительное укрепление фундамента, 
прежде чем установить аттракцион. Кыштымцы, учитывая, прежде чем установить аттракцион. Кыштымцы, учитывая, 
что привычное название «Горсад» и место его расположения что привычное название «Горсад» и место его расположения 
на улице Садовой предложили назвать новый аттракцион на улице Садовой предложили назвать новый аттракцион 
«Садовое кольцо». Для парка изготовлен речной трамвайчик, «Садовое кольцо». Для парка изготовлен речной трамвайчик, 
планируется обустройство пирса. На территории парка про-планируется обустройство пирса. На территории парка про-
должим работы по озеленению. Кроме того, в 2025 году около должим работы по озеленению. Кроме того, в 2025 году около 
парка и на противоположной стороне установим остановки парка и на противоположной стороне установим остановки 
общественного транспорта. Время не стоит на месте, поэтому общественного транспорта. Время не стоит на месте, поэтому 
в этом году начали текущий ремонт на набережной Народно-в этом году начали текущий ремонт на набережной Народно-
го дома, которая построена в 2017 году.го дома, которая построена в 2017 году.

В 2024 году мы продолжали заниматься пляжами для В 2024 году мы продолжали заниматься пляжами для 
обеспечения безопасности людей на водных объектах и в обеспечения безопасности людей на водных объектах и в 
популярных местах отдыха населения. К пляжам на озёрах популярных местах отдыха населения. К пляжам на озёрах 
Анбаш на Каолиновом, Светленькое на Нижнем Кыштыме, на Анбаш на Каолиновом, Светленькое на Нижнем Кыштыме, на 
городском пруду в районе Южной добавился пляж на озере городском пруду в районе Южной добавился пляж на озере 
Акуля со стороны посёлка Тайгинка. В 2025 году по просьбам Акуля со стороны посёлка Тайгинка. В 2025 году по просьбам 
жителей будем благоустраивать пляж на улице Красноармей-жителей будем благоустраивать пляж на улице Красноармей-
ская, участок выбран совместно с жителями, председателями ская, участок выбран совместно с жителями, председателями 
уличных комитетов и обследован.уличных комитетов и обследован.

Развитие социальной сферыРазвитие социальной сферы

Городские мероприятия в 2024 году были посвящены Году Городские мероприятия в 2024 году были посвящены Году 
семьи. В спортивный фестиваль «Кубок мечты» включили семьи. В спортивный фестиваль «Кубок мечты» включили 
семейный забег. Ярким получился областной фестиваль «Че-семейный забег. Ярким получился областной фестиваль «Че-
лябинская область – большая семья». Нужно продолжать эту лябинская область – большая семья». Нужно продолжать эту 
традицию. По инициативе Кыштымского филиала Челябин-традицию. По инициативе Кыштымского филиала Челябин-
ской областной общественной организации женщин-пред-ской областной общественной организации женщин-пред-
принимателей «Союз успеха» впервые прошёл уникальный, принимателей «Союз успеха» впервые прошёл уникальный, 
колоритный фестиваль «Семья – родник жизни».колоритный фестиваль «Семья – родник жизни».

С 2017 года городская больница функционирует в статусе С 2017 года городская больница функционирует в статусе 
государственного учреждения. Местный бюджет во взаимо-государственного учреждения. Местный бюджет во взаимо-
действии с министерством здравоохранения осуществляет действии с министерством здравоохранения осуществляет 
поддержку для улучшения кадровой обеспеченности, по-поддержку для улучшения кадровой обеспеченности, по-
этому продолжает действовать муниципальная программа, этому продолжает действовать муниципальная программа, 
по которой предоставляются единовременные выплаты по которой предоставляются единовременные выплаты 
молодым специалистам при поступлении на работу и опла-молодым специалистам при поступлении на работу и опла-
чивается арендуемое жильё. Всего за 2024 год трудоустроено чивается арендуемое жильё. Всего за 2024 год трудоустроено 
9 врачей: онкологи, функциональной диагностики, педиатр 9 врачей: онкологи, функциональной диагностики, педиатр 
участковый, терапевты участковые. Несколько выросла участковый, терапевты участковые. Несколько выросла 
обеспеченность сотрудниками неотложной помощи и ра-обеспеченность сотрудниками неотложной помощи и ра-
ботниками, которые оказывают первичную помощь, но пока ботниками, которые оказывают первичную помощь, но пока 
сложно решаются вопросы обеспеченности узкими специ-сложно решаются вопросы обеспеченности узкими специ-
алистами. Травматологическое отделение городской больни-алистами. Травматологическое отделение городской больни-
цы – второе отделение хирургического корпуса, которое цы – второе отделение хирургического корпуса, которое 
отремонтировано капитально. С 2016 года на втором этаже отремонтировано капитально. С 2016 года на втором этаже 
здания после ремонта открыто первично-сосуди-здания после ремонта открыто первично-сосуди-
стое отделение. стое отделение. 

Движение вперёд: итоги преобразований и новые целиДвижение вперёд: итоги преобразований и новые цели
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Арт-объект «Кот учёный» в парке им. А.С. Пушкина 
(скульптор В. Сырейщиков).

Обновлённая территория колледжа.

Ремонт привокзальной площади и фасада здания.

Благоустройство верхней площадки «каскада»  
в центре города.

Ремонт моста на улице Серикова.

Спортивная площадка на улице Красной Звезды.

Архитектурная подсветка ДК металлургов.

Благоустройство центра города.
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В хирургическом-лечебном корпусе больницы В хирургическом-лечебном корпусе больницы 
проведён капитальный ремонт травматологического проведён капитальный ремонт травматологического 

отделения и экстренного операционного блока, в опера-отделения и экстренного операционного блока, в опера-
ционном блоке установлена вентиляционная система. В ционном блоке установлена вентиляционная система. В 
отделении организована новая перевязочная, где пациенты отделении организована новая перевязочная, где пациенты 
стационара будут приходить на перевязки. Раньше это стационара будут приходить на перевязки. Раньше это 
было доступно в пределах приёмного покоя. Обновилась и было доступно в пределах приёмного покоя. Обновилась и 
материальная база: новые кровати, тумбочки, вся мебель. материальная база: новые кровати, тумбочки, вся мебель. 
Необходимость продолжения ремонта, начиная с приёмного Необходимость продолжения ремонта, начиная с приёмного 
отделения, по остальным этажам, стоит достаточно остро. отделения, по остальным этажам, стоит достаточно остро. 
С этим вопросом выходим в региональное Министерство С этим вопросом выходим в региональное Министерство 
здравоохранения, готовы помогать. здравоохранения, готовы помогать. 

В рамках субсидии из областного бюджета в больницу В рамках субсидии из областного бюджета в больницу 
поступило новое рентгеновское хирургическое оборудо-поступило новое рентгеновское хирургическое оборудо-
вание. Аппарат предназначен для проведения рентгено-вание. Аппарат предназначен для проведения рентгено-
скопических и рентгенографических исследований, для скопических и рентгенографических исследований, для 
интервенционных процедур под рентгеновским контролем. интервенционных процедур под рентгеновским контролем. 
В 2025 году Министерство здравоохранения Челябинской В 2025 году Министерство здравоохранения Челябинской 
области завершит строительство и откроет фельдшерско области завершит строительство и откроет фельдшерско 
– акушерский пункт на Каолиновом. Предстоит ещё выпол-– акушерский пункт на Каолиновом. Предстоит ещё выпол-
нить и благоустройство прилегающей территории. нить и благоустройство прилегающей территории. 

Сумма средств, выделенных в 2024 году из различных Сумма средств, выделенных в 2024 году из различных 
источников и по программам и проектам на подготовку источников и по программам и проектам на подготовку 
к началу учебного года школ и детских садов, составила к началу учебного года школ и детских садов, составила 
около 24 млн рублей. Капитально отремонтирован пище-около 24 млн рублей. Капитально отремонтирован пище-
блок в средней школе №10, актовый зал в средней школе блок в средней школе №10, актовый зал в средней школе 
№2, санузлы в средней школы №1.  На базе школы №2 в №2, санузлы в средней школы №1.  На базе школы №2 в 
параллели восьмых классов губернаторский инженерный параллели восьмых классов губернаторский инженерный 
класс по направлению «Машиностроение», а в школах № 1 и класс по направлению «Машиностроение», а в школах № 1 и 
№10 – классы психолого-педагогической направленности. В №10 – классы психолого-педагогической направленности. В 
сентябре центры гуманитарного образования «Точка роста» сентябре центры гуманитарного образования «Точка роста» 
открылись на базе трёх школ №1, №3, №13. В этих учреж-открылись на базе трёх школ №1, №3, №13. В этих учреж-
дениях отремонтированы и оснащены современным обо-дениях отремонтированы и оснащены современным обо-
рудованием школьные кабинеты по информатике, физике, рудованием школьные кабинеты по информатике, физике, 
химии. Теперь таких центров в городе четыре. химии. Теперь таких центров в городе четыре. 

В 2023 году мы выполнили первый этап капитального В 2023 году мы выполнили первый этап капитального 
ремонта муниципального загородного оздоровительного ремонта муниципального загородного оздоровительного 
лагеря «Волна»: отремонтировали ключевые объекты – 3 лагеря «Волна»: отремонтировали ключевые объекты – 3 
корпуса, где дети спят и отдыхают, пляж, душевые. В 2025 корпуса, где дети спят и отдыхают, пляж, душевые. В 2025 
году мы продолжаем ремонт загородного лагеря «Волна», году мы продолжаем ремонт загородного лагеря «Волна», 
подрядчики уже приступили к работам. Основные работы подрядчики уже приступили к работам. Основные работы 
завершим к летним каникулам, а осенью и в следующем году завершим к летним каникулам, а осенью и в следующем году 
работы будут продолжены. Начался капитальный ремонт работы будут продолжены. Начался капитальный ремонт 
детского сада №1. Перед нами стоит задача — завершить детского сада №1. Перед нами стоит задача — завершить 
работы в сжатые сроки. В результате кропотливой работы работы в сжатые сроки. В результате кропотливой работы 
по подготовке проектной и сметной документации Кыштым по подготовке проектной и сметной документации Кыштым 
вошёл в федеральную программу обновления дошкольных вошёл в федеральную программу обновления дошкольных 

образовательных учреждений в рамках национального про-образовательных учреждений в рамках национального про-
екта «Семья». Предстоит замена инженерных сетей, ремонт екта «Семья». Предстоит замена инженерных сетей, ремонт 
кровли и фасада здания, выполнение общестроительных кровли и фасада здания, выполнение общестроительных 
работ внутри помещений, планируется приобретение обо-работ внутри помещений, планируется приобретение обо-
рудования и инвентаря. Контроль за проведением ремонт-рудования и инвентаря. Контроль за проведением ремонт-
ных работ помимо стройнадзора, осуществляет и обще-ных работ помимо стройнадзора, осуществляет и обще-
ственный совет, в состав которого по собственному желанию ственный совет, в состав которого по собственному желанию 
вошли шесть родителей. Все наши усилия направлены на вошли шесть родителей. Все наши усилия направлены на 
обеспечение качественного и своевременного ремонта обеспечение качественного и своевременного ремонта 
здания детского сада.здания детского сада.

Активно в городе развивается общественное движение Активно в городе развивается общественное движение 
детей и молодёжи «Движение Первых», создано уникальное детей и молодёжи «Движение Первых», создано уникальное 
сообщество «Родные –Любимые».сообщество «Родные –Любимые».

Продолжилась реставрация памятника культуры феде-Продолжилась реставрация памятника культуры феде-
рального значения – демидовской усадьбы «Белый дом». рального значения – демидовской усадьбы «Белый дом». 
Подрядчик в ближайшее время займётся территорией Подрядчик в ближайшее время займётся территорией 
усадьбы. Планируется создать тропиночную сеть, заняться усадьбы. Планируется создать тропиночную сеть, заняться 
озеленением и посадить крупномерные деревья. Разрабо-озеленением и посадить крупномерные деревья. Разрабо-
тана концепция экспозиции музея на территории усадьбы, тана концепция экспозиции музея на территории усадьбы, 
ждём финансирование проекта, чтобы объявить аукцион ждём финансирование проекта, чтобы объявить аукцион 
и параллельно с проведением работ на самом «Белом до-и параллельно с проведением работ на самом «Белом до-
ме» готовиться к приобретению мебели, оборудования ме» готовиться к приобретению мебели, оборудования 
технологического, мультимедийного. Разработан и проект технологического, мультимедийного. Разработан и проект 
архитектурной подсветки здания «Белого дома». архитектурной подсветки здания «Белого дома». 

После возобновления реставрации «Белого дома» и ан-После возобновления реставрации «Белого дома» и ан-
самбля усадьбы заводовладельцев Демидовых остро встал самбля усадьбы заводовладельцев Демидовых остро встал 
вопрос о судьбе «зелёного здания», как его называют его вопрос о судьбе «зелёного здания», как его называют его 
кыштымцы. Оно изначально входило в состав усадьбы, а в кыштымцы. Оно изначально входило в состав усадьбы, а в 
1960-х годах прошлого века там был размещён спортивный 1960-х годах прошлого века там был размещён спортивный 
зал. Помещение, прилегающее к памятнику архитектуры и зал. Помещение, прилегающее к памятнику архитектуры и 
городской площади, пустовало более двадцати лет, находясь городской площади, пустовало более двадцати лет, находясь 
в частной собственности. Оставлять его в таком состоянии в частной собственности. Оставлять его в таком состоянии 
было недопустимо. Вопрос решён, и в 2025 году здание стало было недопустимо. Вопрос решён, и в 2025 году здание стало 
муниципальным. Часть помещения представляет собой но-муниципальным. Часть помещения представляет собой но-
водел: при приспособлении здания под спортзал был сделан водел: при приспособлении здания под спортзал был сделан 
пристрой, изменена форма оконных проёмов и увеличены пристрой, изменена форма оконных проёмов и увеличены 
их размеры. Будем восстанавливать его и приводить в соот-их размеры. Будем восстанавливать его и приводить в соот-
ветствие с первоначальными размерами и обликом, поэтому ветствие с первоначальными размерами и обликом, поэтому 
будем вновь проводить историко-культурную экспертизу, будем вновь проводить историко-культурную экспертизу, 
чтобы доказать, что нужно вернуться к первоначальному об-чтобы доказать, что нужно вернуться к первоначальному об-
разу этого здания. В будущем здание станет частью комплекса разу этого здания. В будущем здание станет частью комплекса 
городского музея, рассматриваем различные варианты его городского музея, рассматриваем различные варианты его 
использования. Возникли вопросы и относительно судьбы использования. Возникли вопросы и относительно судьбы 
«красного кирпичного» здания на улице Республики. Здание «красного кирпичного» здания на улице Республики. Здание 
является объектом культурного наследия, закреплено за му-является объектом культурного наследия, закреплено за му-
зеем. Реставрацию начнём после завершения работ в Белом зеем. Реставрацию начнём после завершения работ в Белом 
доме. Планируем открыть детский интерактивный музей, что доме. Планируем открыть детский интерактивный музей, что 
станет интересным дополнением к образовательным и воспи-станет интересным дополнением к образовательным и воспи-
тательным программам для детей.  Открытие музея-усадьбы тательным программам для детей.  Открытие музея-усадьбы 
«Белый дом» и будущего интерактивного детского музея «Белый дом» и будущего интерактивного детского музея 
станет значимым событием для жителей города и сделает станет значимым событием для жителей города и сделает 
Кыштым ещё более привлекательным для туристов.Кыштым ещё более привлекательным для туристов.

В Кыштымском городском округе насыщена и спортивная В Кыштымском городском округе насыщена и спортивная 
жизнь.  На наш небольшой город мы имеем хорошую инфра-жизнь.  На наш небольшой город мы имеем хорошую инфра-
структуру для того, чтобы население занималось спортом. У структуру для того, чтобы население занималось спортом. У 
нас построен великолепный ФОК на Нижнем Кыштыме, ре-нас построен великолепный ФОК на Нижнем Кыштыме, ре-
конструирован бассейн, развиваются спортивно-туристиче-конструирован бассейн, развиваются спортивно-туристиче-
ский центр «Провинция» и горнолыжный  комплекс «Егоза». ский центр «Провинция» и горнолыжный  комплекс «Егоза». 

В феврале выполнили работы по замене холодильного обо-В феврале выполнили работы по замене холодильного обо-
рудования на крытом катке. Техническое состояние старой рудования на крытом катке. Техническое состояние старой 
установки, которая фактически исчерпала свой ресурс, вы-установки, которая фактически исчерпала свой ресурс, вы-
зывало серьёзную озабоченность, решили действовать на зывало серьёзную озабоченность, решили действовать на 
упреждение. На новом льду провели праздник, посвящённый упреждение. На новом льду провели праздник, посвящённый 
пятилетию со дня открытия в Кыштыме крытого катка.  В 2025 пятилетию со дня открытия в Кыштыме крытого катка.  В 2025 
году реализуем ещё три серьёзных проекта. Это капитальный году реализуем ещё три серьёзных проекта. Это капитальный 
ремонт беговых дорожек на стадионе физкультурно – спор-ремонт беговых дорожек на стадионе физкультурно – спор-
тивного комплекса с укладкой специального резинового по-тивного комплекса с укладкой специального резинового по-
крытия, работы уже начались. крытия, работы уже начались. 

В следующем году заменим покрытие поля стадиона. В следующем году заменим покрытие поля стадиона. 
Важным шагом в популяризации зимних видов спорта среди Важным шагом в популяризации зимних видов спорта среди 
детей и взрослых станет строительство блочно – модульной детей и взрослых станет строительство блочно – модульной 
лыжной базы «Спартак» в районе Ближней Дачи. Ещё один лыжной базы «Спартак» в районе Ближней Дачи. Ещё один 
объект – спортивный зал в здании на улице Республики, 10 объект – спортивный зал в здании на улице Республики, 10 
для ДЮСШ «Академия футбола», где нужно провести капи-для ДЮСШ «Академия футбола», где нужно провести капи-
тальный ремонт. Мы начали заниматься разработкой про-тальный ремонт. Мы начали заниматься разработкой про-
екта строительства в этом же районе лыжероллерной трассы, екта строительства в этом же районе лыжероллерной трассы, 
деньги заложены на 2026 год. деньги заложены на 2026 год. 

Важное направление в работе – поддержка семей участ-Важное направление в работе – поддержка семей участ-
ников специальной военной операции. В администрации ников специальной военной операции. В администрации 
округа продолжает работу оперативный штаб, в Кыштыме округа продолжает работу оперативный штаб, в Кыштыме 
функционирует отделение Фонда «Защитники Отечества». функционирует отделение Фонда «Защитники Отечества». 
Все положенные меры социальной поддержки для участ-Все положенные меры социальной поддержки для участ-
ников специальной военной операции и членов их семей ников специальной военной операции и членов их семей 
выплачиваются в полном объёме и своевременно. Вместе с выплачиваются в полном объёме и своевременно. Вместе с 
волонтёрами работаем индивидуально с семьями и с каждой волонтёрами работаем индивидуально с семьями и с каждой 
конкретной ситуацией, осуществляем адресную волонтёр-конкретной ситуацией, осуществляем адресную волонтёр-
скую помощь матерям и жёнам военнослужащих в быту, скую помощь матерям и жёнам военнослужащих в быту, 
организовываем сбор и отправку гуманитарной помощи организовываем сбор и отправку гуманитарной помощи 
нашим бойцам. Признательна каждому, кто поддерживает нашим бойцам. Признательна каждому, кто поддерживает 
и продолжает помогать нашим бойцам. Благодарю людей, и продолжает помогать нашим бойцам. Благодарю людей, 
предприятия, предпринимателей, депутатов за то, что мы все предприятия, предпринимателей, депутатов за то, что мы все 
сплотились и делаем очень многое, каждый на своём месте. сплотились и делаем очень многое, каждый на своём месте. 

Мы продолжаем уделять особое внимание воинским за-Мы продолжаем уделять особое внимание воинским за-
хоронениям и мемориалам. На территории округа находится хоронениям и мемориалам. На территории округа находится 
22 памятника, связанных с Великой Отечественной войной, 22 памятника, связанных с Великой Отечественной войной, 
включая мемориалы, братские могилы и мемориальные включая мемориалы, братские могилы и мемориальные 
доски. В рамках подготовки к 80-летию Победы завершаем доски. В рамках подготовки к 80-летию Победы завершаем 
работы по благоустройству всех памятников. Главный — работы по благоустройству всех памятников. Главный — 
мемориал погибшим в годы войны кыштымцам, открытый мемориал погибшим в годы войны кыштымцам, открытый 
в центре города в 1967 году. В честь 30-летия Победы там в центре города в 1967 году. В честь 30-летия Победы там 
впервые был зажжён Вечный огонь, который доставили из впервые был зажжён Вечный огонь, который доставили из 
Москвы от Могилы Неизвестного Солдата. Осенью мы начали Москвы от Могилы Неизвестного Солдата. Осенью мы начали 
замену постаментов и бюстов Героев Советского Союза: новые замену постаментов и бюстов Героев Советского Союза: новые 
стелы изготовлены из красного гранита и бронзы. В марте стелы изготовлены из красного гранита и бронзы. В марте 
начали сложную и объёмную работу, связанную со «Стеной начали сложную и объёмную работу, связанную со «Стеной 
Памяти», которая требовала кардинального технического ре-Памяти», которая требовала кардинального технического ре-
шения. По результатам обследования было принято решение шения. По результатам обследования было принято решение 
полностью заменить её на гранит, включая плиты с именами полностью заменить её на гранит, включая плиты с именами 
погибших на фронте кыштымцев. Учитывая сжатые сроки, погибших на фронте кыштымцев. Учитывая сжатые сроки, 
подготовим памятник к проведению мероприятий, приуро-подготовим памятник к проведению мероприятий, приуро-
ченных ко Дню Победы. Затем перейдём к следующим этапам ченных ко Дню Победы. Затем перейдём к следующим этапам 
работ на мемориале, где заменим на гранит всю площадку. работ на мемориале, где заменим на гранит всю площадку. 

Город Кыштым имеет полное право носить звание «Го-Город Кыштым имеет полное право носить звание «Го-
род трудовой доблести». В Кыштыме есть и предприятия, и род трудовой доблести». В Кыштыме есть и предприятия, и 
большое количество людей, которые в годы войны добросо-большое количество людей, которые в годы войны добросо-
вестно трудились в тылу и получили заслуженные награды. вестно трудились в тылу и получили заслуженные награды. 
В год 80-летия Великой Победы и защитника Отечества за-В год 80-летия Великой Победы и защитника Отечества за-
вершили сбор всех документов и подали заявку. Решение о вершили сбор всех документов и подали заявку. Решение о 
направлении документов в Москву на подпись президенту направлении документов в Москву на подпись президенту 
принимают губернатор и Законодательное Собрание Челя-принимают губернатор и Законодательное Собрание Челя-
бинской области. бинской области. 

Подводя итоги, подчеркну, что все наши достижения Подводя итоги, подчеркну, что все наши достижения 
стали возможны благодаря совместной работе и целе-стали возможны благодаря совместной работе и целе-
устремлённому труду каждого трудового коллектива, устремлённому труду каждого трудового коллектива, 
каждого жителя на своём рабочем месте или в обще-каждого жителя на своём рабочем месте или в обще-
ственной деятельности, депутатов городского собра-ственной деятельности, депутатов городского собра-
ния. Это результат общих усилий, которые объединяют ния. Это результат общих усилий, которые объединяют 
кыштымцев и позволяют нам двигаться вперёд.кыштымцев и позволяют нам двигаться вперёд.

Движение вперёд: итоги Движение вперёд: итоги 
преобразований и новые целипреобразований и новые цели

ФАП на Каолиновом.

Реставрация «Белого дома».

Центр «Точка роста» в средней школе №13.
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Реставрация мемориала в центе города: бюсты Героев 
Советского Союза.

Сообщество «Родные–Любимые» .


